

Pour plus d'informations, veuillez contacter
Alec Caso à acaso@burness.com ou +1 301 488 5604
Lynda Mwakisha à lmwakisha@burness.com ou +254 704 589 177

**** AVIS AUX MÉDIAS ****

*****SÉANCE D'INFORMATION VIRTUELLE SOUS EMBARGO*****

**Mardi 17 juin à 14h00 GMT (10h00 NYC / 11h00 Buenos Aires / 15h00 Londres /
16h00 Rome, Johannesburg / 17h00 Nairobi)
(EMBARGO JUSQU'AU 20 JUIN 2025 À 07h00 GMT (08h00 LONDRES / 09h00 ROME))
Interprétation simultanée en français**

Un nouveau rapport appuyé par le Vatican propose un plan d'action pour résoudre les crises mondiales de la dette et du développement

- ***Briefing de presse sous embargo pour présenter les conclusions de la Commission du Jubilé avant la publication du rapport le 20 juin***
- ***D'éminents économistes mondiaux appellent à des réformes urgentes et systémiques***

Le 20 juin, [la Commission du Jubilé, soutenue par le Vatican](#), publiera un rapport majeur présentant des réformes urgentes et systémiques face à la montée des crises de la dette et du développement qui dévastent les pays du Sud.

Actuellement, 3,3 milliards de personnes vivent dans des pays qui dépensent plus pour le service de la dette que pour la santé. En Afrique, 55 % de la population du continent, soit 751 millions de personnes, vivent dans des pays qui consacrent plus d'argent au service de la dette qu'à l'éducation ou aux soins de santé. Lors d'un briefing de presse sous embargo le 17 juin, les journalistes prendront connaissance des principales conclusions et recommandations de Martín Gúzman, professeur au SIPA de l'université Columbia et ancien ministre de l'Économie de l'Argentine, et d'autres éminents économistes mondiaux qui ont coécrit cet appel urgent à l'action.

Ancré dans les impératifs moraux énoncés par le pape François et repris par le pape Léon XIV, le rapport de la Commission du Jubilé met en lumière les causes des crises actuelles et présente des recommandations claires susceptibles de servir le bien commun et de prendre soin de notre maison commune.

Au cours de cette séance d'information sous embargo, les intervenants détailleront les mesures à prendre immédiatement pour prévenir une nouvelle instabilité économique et s'attaquer à une escalade de problèmes mondiaux allant du changement climatique aux pandémies en passant

par l'augmentation du coût de la vie et la volatilité croissante des échanges commerciaux. La Commission du Jubilé appelle non seulement à un allègement urgent de la dette, mais aussi à une refonte fondamentale de l'architecture financière internationale fondée sur les valeurs de justice et de solidarité.

INTERVENANTS:

- **Martín Guzmán**, professeur à l'université de Columbia, SIPA et ancien ministre de l'Économie, Argentine
- **P. Charlie Chilufya, S.J.**, défenseur de la justice globale - Jésuites Afrique ; directeur sortant, Réseau Jésuite pour la Justice et l'Écologie en Afrique (JENA)
- **Mitzi Jonelle Tan**, coordonnateur mondial de Traité de Non-Prolifération des Combustibles Fossiles, Philippines
- **Mahmoud Mohieldin**, envoyé spécial des Nations unies, financement de l'agenda 2030 et ancien ministre de l'Investissement, Égypte.

QUAND: Mardi 17 juin de 10h à 11h à New York / de 11h à 12h à Buenos Aires / de 16h à 17h à Rome et Johannesburg / de 17h à 18h à Nairobi

OÙ: En ligne (Zoom)

LANGUE: Anglais, avec interprétation simultanée en français

RSVP: Pour participer et recevoir un lien pour cet événement, veuillez envoyer un courriel à Alec Caso à acaso@burness.com. Vous pouvez également soumettre des questions aux panélistes à l'avance. Veuillez-vous engager à respecter l'embargo. **L'embargo sera levé le vendredi 20 juin à 07h00 GMT/08h00 (Londres)/09h00 CEST (Rome)/03h00 ET (NYC).**

POURQUOI C'EST IMPORTANT MAINTENANT : Le monde est confronté à une crise de la dette de plus en plus grave qui compromet le développement durable, affaiblit les économies et aggrave les défis mondiaux. En 2023, 54 pays consacreront plus de 10 % de leurs recettes fiscales au seul paiement des intérêts de leur dette. Ce fardeau de la dette oblige les gouvernements à détourner des fonds essentiels à la santé, à l'éducation et à la résilience climatique. Aujourd'hui, 3,3 milliards de personnes vivent dans des pays qui dépensent plus pour le service de la dette que pour la santé publique. En Afrique, 55 % de la population, soit 751 millions de personnes, vivent dans des pays qui dépensent plus pour le service de la dette que pour l'éducation ou les soins de santé. Alors que l'aide étrangère diminue, que la volatilité des échanges commerciaux s'accroît et que le coût de la vie augmente dans le monde entier, il est essentiel de s'attaquer à cette crise de la dette et de construire un système financier international plus équitable et plus durable.

###

À propos de la Commission du Jubilé

En tant qu'année jubilaire, 2025 marque un moment clé où l'Église renouvelle ses appels à la justice. Au cours de cette année, le pape François a placé la lutte contre la crise de la dette et la construction d'un système économique juste au cœur de ses priorités. En réponse à l'appel à l'action lancé par le pape François, le Vatican a mandaté Joseph Stiglitz, lauréat du prix Nobel d'économie, et Martín Guzmán, professeur au SIPA de l'université Columbia et ancien ministre de l'économie de l'Argentine, tous deux membres de l'Académie pontificale des sciences sociales au Vatican, de réunir des économistes éminents du monde entier, représentant des universités, des gouvernements, des groupes de réflexion et des institutions financières internationales. Leur mission : proposer des réformes visant à soulager de toute urgence les populations accablées par des dettes insoutenables, à empêcher la résurgence de crises de la dette à l'avenir et à promouvoir un développement économique, social et environnemental durable. Le rapport de la Commission du Jubilé qui en résulte représente un élément essentiel de l'héritage du pape François au monde. La mise en œuvre de ses recommandations contribuera à faire fructifier cet héritage.